



LUCY-LE-BOIS. Salon. L'association Agathe de Lucy-le-Bois organise samedi 18 et dimanche 19 janvier, la 18^e édition du salon des artistes et artisans à la salle des fêtes. Le samedi, de 15 heures à 18 h 30 et le dimanche, de 10 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30. Parmi les stands : des peintures, des objets de décoration réalisés dans des matériaux divers, des bijoux, ou encore des produits du terroir. ■

DES IDÉES DE SORTIE

AUJOURD'HUI. À Avallon. Atelier yoga par le centre social. De 14 heures à 16 h 30. Sur inscription à l'accueil du centre social. 2 € par mois.

DEMAIN. À Avallon. Galette des rois avec la maison d'enfant et l'espace senior. De 14 à 17 heures à l'espace senior.

À Montréal. Atelier « j'apprends l'anglais » avec Julie. Avec une approche ludique ou par l'étude d'une chanson comme support. De 18 h 30 à 20 heures. Tarif : 5 €, réduit 3 €.

Avallon → Vivre sa ville

SANTÉ ■ Les vœux des dirigeants de l'hôpital ont été l'occasion de faire le point sur la structure

Tous les compteurs de l'hôpital au vert

Les traditionnels vœux de l'hôpital d'Avallon avaient lieu hier. L'occasion de dresser un bilan et de dessiner des perspectives.

Myriam Déborbe

myriam.deborbe@centrefrance.com

C'est en s'excusant du risque de se répéter que Matthieu Villecourt, directeur de l'hôpital d'Avallon, a entamé son discours, « mais 2019, a-t-il poursuivi, a été une très bonne année, pour l'ensemble des activités de l'établissement ».

Un budget et un calendrier pour le futur hôpital

Tout d'abord, pour les services d'hospitalisation, dont la très bonne activité « se tasse un petit peu au niveau des séjours, mais on avait atteint un pic en 2018 ». Très bonne année aussi pour les consultations externes qui sont en augmentation dans tous les secteurs, sauf dans un domaine, « puisque notre ophtalmologue a choisi de diminuer son activité », a expliqué Matthieu Villecourt.

Le service des urgences affiche un nouveau record avec 13.117



URGENCES. Elles ont accueilli 13.117 passages en 2019.

passages en 2019. À titre d'exemple, l'année 2008, les urgences avaient réalisé 8.000 passages. Et ce alors même que les effectifs ont diminué de 10 % (40 postes) entre 2011 et 2013. (voir ci-dessous). Une progression constante dans un service

que le directeur qualifie de « point d'entrée dans l'hôpital » et grâce « à une forte implication des équipes ».

Désaccord sur le coût de l'hébergement en Ehpad

L'Ehpad affiche lui aussi un

taux d'occupation record en 2019, avec 97,3 %, en légère baisse par rapport à 2018. Seul bémol, le tarif fixé par le conseil départemental pour l'hébergement, jugé trop bas : « Il est de 51,25 euros par jour ; pour un établissement qui a dix ans, il

devrait plutôt être autour de 56 euros », chiffre Matthieu Villecourt ; « on demande un ajustement progressif sur 5 ou 6 ans ».

Quoi qu'il en soit, ces bilans positifs permettent au directeur de présenter « un nouvel exercice à l'équilibre et même excédentaire d'environ 100.000 € et ce sans l'aide de l'Agence régionale de santé ». Le tout pour un budget global d'environ 18 millions d'euros.

Et d'évoquer le gros projet qui occupera les prochaines années : l'implantation d'un nouvel hôpital à Avallon, dont « le principe de la construction a été acté par l'ARS », précise Matthieu Villecourt. Pour un budget global de 30 millions d'euros avec une demande de financement à hauteur de 75 % auprès de l'État. Le calendrier évoqué par le directeur verrait les travaux commencer au dernier trimestre 2023 pour s'achever trois ans plus tard. ■

EN CHIFFRES

13.117

Passages aux urgences en 2019.

97,3 %

De taux d'occupation à l'Ehpad d'Avallon.

18

Millions d'euros de budget global pour l'hôpital.

Des efforts communs pour compenser le manque d'effectifs

Si l'hôpital affiche depuis huit années un budget à l'équilibre voir excédentaire comme c'est le cas pour 2019, cela n'a pas été sans baisse des effectifs.

« On est dubitatifs, parce que l'activité a augmenté, et maintenir l'effectif nous pose problème », souligne Emmanuelle Debrabant, déléguée CGT de l'établissement. Tout en tempérant : « on a un bon accompagnement de la direction pour remplacer quand c'est compliqué ». Notamment pour l'Ehpad, qui malgré deux équivalents temps plein en plus cette année, « au moment de faire les



URGENCES. Le service est toujours en grève et l'affiche sur les grilles.

plannings », aurait encore besoin « de deux équivalents temps plein ».

Un point de vue que partage en partie Stéphanie Baptista, de la CFDT : « la direction fait tout son possible pour aider quand il y a des difficultés, pour remplacer au maximum quand il y a des arrêts maladie ». Bien sûr, elle aussi considère qu'il faudrait plus de personnel, mais relativise en fonction des « contraintes budgétaires ».

Le directeur a d'ailleurs souligné à plusieurs reprises dans son discours de vœux l'implication du personnel au sein de

tous les services. Et Stéphanie Baptista de souligner : « c'est un petit hôpital où tout le monde se connaît, donc dès qu'il y a une difficulté, il y a de l'entraide, c'est quelque chose qu'il ne faut pas qu'on perde ».

Malgré ces efforts, les personnels manquent quand même et les urgences sont toujours en grève, pour des revendications nationales, « mais aussi pour des choses locales », souligne Emmanuelle Debrabant. Une grève qui n'affecte pas le service qui continue de fonctionner, mais qui s'affiche en slogans sur les grilles de l'hôpital. ■